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资本市场的盛会 
  2005年1月23日，首届“太平洋论坛·2005年中国资本市场的价值和机会”在春城昆明举行。论坛
由云南省人民政府金融办公室、中国证监会云南监管局和太平洋证券有限责任公司联合主办，由太平
洋证券公司承办。应邀的中国证监会、云南省人民政府、上海证券交易所、深圳证券交易所等单位主
管领导，国务院发展研究中心、中国社会科学院等单位著名经济学者，以及部分基金公司、上市公司
的权威专家和云南部分上市公司及拟上市公司高管参加了论坛。本届论坛被认为是中国资本市场价值
量极高的一次盛会，同时也是云南资本市场领域的首次大规模、高层次、意义深远的盛会。 
  随着国家发展资本市场“国九条“的推出和宏观调控的见效，2004年中国资本市场在变革的阵痛
中，在起起落落的反复中过去了，并为2005年留下种种悬念和猜想。面对2005年，证券业业内人士纷
纷发表看法，多数人认为，2005年中国资本市场又将是一个重要的起点，很可能成为由熊转牛、由变
革到发展的分水岭。 
  2004年，云南资本市场取得了令人可喜的成绩。继2003年贵研铂业上市之后，又有3家企业成功上
市；此外，有2家公司通过了中国证监会的审核，即将在国内A股市场和香港市场上市；有4家拟上市公
司正在申请首次公开发行股票，上市公司和拟上市公司的数量均达到了近4年来的最高水平。 
  2005年，云南资本市场的发展也面临着非常难得的机遇：西部大开发战略不断向纵深推进和云南
经济的快速发展，都为资本市场的发展提供了良好条件。尤其是落户云南的太平洋证券，将秉承充分
发挥公司的专业水准和在资本市场的“桥梁”作用、做好云南上市企业的再融资工作、大力培育云南
优秀上市储备企业的服务宗旨，积极推动云南资本市场的发展，推进云南民营企业的融资进程。 
  在发展机遇面前，首届“太平洋论坛”围绕“2005年资本市场发展机会的若干热点”、“如何提
高中国资本市场机构和个人投资理性”、“如何创造相互合作与发展的商机”、“怎样面对证券公司
退出机制”、“怎样促进云南资本市场发展”等问题进行了重点探讨。同时，论坛还成为国内投资界
和企业界获取云南省最新投资政策信息，考察招商项目，拓展相关合作领域，广泛接触投融资战略合
作伙伴的最佳平台。 
  资本市场发展纵论 
  云南省人民政府副省长程映萱到会致辞时，一方面向参加论坛的代表介绍了云南经济社会发展和
近几年来云南资本市场的运作情况，另一方面希望与会专家、学者对云南资本市场发展提出宝贵意见
和建议。 
  中国证监会云南监管局范辉副局长表示：目前我国正处于工业高速发展的时期，而云南省大部分
企业是资源型的企业，在若干工业发展所必需的矿产资源行业都有龙头企业，有一大批好项目，而且
符合国家西部大开发的国策，这些资源优势为云南企业走向资本市场提供了巨大的发展机遇。 
  太平洋证券执行总裁廖一表示：中国资本市场发展前景广阔，并充满信心，公司将发挥证券市场
的服务功能，大力推进云南资本市场的纵深发展。  
  中国资本市场研究会主席、中国证监会首任主席刘鸿儒提出：当前解决资本市场在各个方面的统
一性、协调性发展问题显得十分重要，如上市公司股权结构问题，上市公司数量与质量结构问题，投
资者结构问题，规避市场风险问题，创新投资工具问题等等，都是保证中国资本市场健康发展的迫切
课题。 
  国务院发展研究中心金融研究所副所长巴曙松认为：随着证券公司退出机制开始发挥作用，2005
年将是国内券商家数首次出现下降的一个拐点年份，并购重组无疑将成为证券业的调整主调，券商退
出机制亟待市场化，各证券公司必须高度重视。 
  上海证券交易所研究中心副主任胡汝银指出：目前，由于中国资本市场非常脆弱和供求失衡的基
本原因，股市在过去相当长一段时间内市场价格水平过高，即存在着两种价格扭曲，一是股价总体水
平长期偏高；二是劣质股股价偏高。 
  中国社科院金融所金融市场室主任曹红辉提出：重视资产证券化的功能及其在中国的发展，拓展
资产证券化的市场需求和住宅贷款证券化，对推动中国资本市场的发展具有战略性的现实意义。 
  太平洋证券研发部总经理徐林认为：股市极可能在2005年转向，必须很好的盯住几个观测点，即
盯住CPI和PPI，从而判断利率的升息幅度和时机；盯住房地产走向，从而判断市场资本动向；盯住美
元利率，美国财政、贸易赤字以及相关政策走向，从而判断汇率走向；盯住国家有关部门负责人对国
有股减持等制度设计的态度，这极有可能成为股市趋升的导火索；盯住基金等大资本的投资理念变
化，对把握股市的“势”至关重要。 
  云南省国有资产监督管理委员会副主任徐盛鹏提出：云南企业对接资本市场，首先要提高行业整
合力度，让优质资源进一步向优质企业集中；其次是围绕资源优势加快企业上市，通过上市融资促成
云南的资源优势转化为产业优势和经济优势；其三是构建、整合云南的产权交易平台；其四是加大对
企业改制上市的扶持力度，作好已上市公司的重组工作，提升上市公司和拟上市公司的整体素质；最
后要大力扶持本地证券机构的发展。 
  深圳证券交易所上市推广部副总监周国友表示：深交所非常注重对中小企业的培育，下一步将联
合云南省证监局和券商开展对云南企业的培育工作。在摸清云南中小企业的底细和特点的基础上，制
定出一些有针对性的培育工程方案，如举办针对企业特点和服务要求的专家咨询会，与省政府合作引
入科技性计划扶持资金，创造中小企业与风险投资基金的对接平台，获得战略投资者的支持等。 
  中国社科院金融所副研究员曹红辉博士指出：虽然云南经济发展相对落后，但是在中国—东盟自
由贸易区建设中，云南的作用是首当其冲的，所以云南是中国在世界和平崛起的一个重要的地区。 
  首届“太平洋论坛·2005年中国资本市场的价值和机会”在昆明的成功举办，充分展现了太平洋
证券看好地处边陲、资源丰富、人文浓厚的云南经济和资本市场的发展前景，也打开了外界了解云南
经济发展情况和推动云南资本市场发展的新窗口，必将搭建起东西部经济合作与交流新的桥梁。 
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